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Às nove horas e trinta minutos do dia vinte e cinco de agosto de dois mil e seis, no Centro 4 
de Eventos – Divisão de Extensão, da Universidade de Passo Fundo, reuniram-se em 5 
Sessão Ordinária, os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 6 
Passo Fundo, para deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1. Apresentação do 7 
Comitê para o Setor de Abastecimento Público; 2. Termo de Referência do Plano de 8 
Bacia; 3. Formação dos Grupos de Trabalho; e 4. Assuntos Gerais. Os membros titulares 9 
presentes foram: Alvarino Franco, Leandro Alex dos Santos, Ana Maria da Silveira, Ana 10 
Kely Giacomazzi, Roberto Luiz Deboni, Sergio G. Ce, Alberi Paulo Ceolin, Rui Lorenzato, 11 
Flademir Zorzi, Luiz Carlos Damian Souto, Delson Concato Boscarin, Clovis Almir Oliboni 12 
Alves, Paulo Fernando Oliveira Cornélio e Claud Goellner; os membros suplentes: Gilnei 13 
Nogueira de Souza, Celi Webber Mattei, Eni Webber Baseggio e Maria Paula Nicolini 14 
Sochan; e os representantes da comunidade da Bacia: Carlos Eduardo Sander, Charles 15 
Ivan Balbinot, Ivoni Portes Kirch, Francieli C. Tosati, Tânia Mara Veleda Zepka, Maurílio 16 
Rodrigues de Silva e Vlademir Rezende de Moura. Ainda, justificaram ausência os 17 
seguintes membros: Aide Teresinha Tremea, Denise Rodrigues Reggio, Zulma Modesti 18 
Marques, Antoninho Luiz Berton, Carlos Alberto Merigo e Rosane Menna Barreto Peluso. 19 
O Presidente do Comitê, Claud Goellner, saudou a todos, colocou em apreciação a Ata 20 
06, a qual foi aprovada; e após leu a ordem do dia, que devido à sua extensão, foi 21 
sugerida a alteração, sendo apresentados apenas os itens 1 e 4, e a criação de uma 22 
Reunião Extraordinária, para os demais em questão. Apresentada, foi posta em votação 23 
para a plenária que acatou sem rejeição. Dando início aos trabalhos, passou-se ao item 1. 24 
Apresentação do Comitê para o Setor de Abastecimento Público, aonde o 25 
superintendente da Região do Planalto Médio da CORSAN, Engº Civil Vlademir Rezende 26 
de Moura, apresentou a situação detalhada dos usos dos recursos hídricos nos 27 
municípios da Bacia e a atuação da Corsan neste setor, bem como no esgotamento e 28 
tratamento sanitários, dando ênfase ao município de Passo Fundo, por também 29 
possuírem a concessão do tratamento de esgotos. Ainda, para maiores esclarecimentos à 30 
respeito desta, foram feitas as seguintes inscrições: Luiz Carlos Damian Souto, que 31 
questionou qual seriam os valores cobrados para a coleta e tratamento do esgoto, em 32 
relação aos da água; Paulo Fernando Oliveira Cornélio, solicitou a localização da área 33 
destinada para conservação, já que era uma das condições para a Licença de Operação 34 
da Barragem da Fazenda; qual foi a posição tomada em relação à devastação ocorrida 35 
nas áreas de reflorestamento; quando serão efetivados os muros de contenção nas 36 
laterais da rodovia, ao longo do trecho de transposição da barragem; e qual é a posição 37 
da CORSAN, em relação à possível implantação do Autódromo Internacional de Passo 38 
Fundo; Carlos Eduardo Sander, cobrou uma postura mais clara da CORSAN em relação à 39 
possível implantação do Autódromo Internacional de Passo Fundo e questionou a 40 
necessidade de terem sido tomadas medidas antecessoras à operação da ETE-Araucária 41 
para a retenção dos odores gerados pela mesma; Ana Maria da Silveira, que fez alguns 42 
esclarecimentos, quanto à sua participação e posição tomada na Reunião realizada pelo 43 
Conselho do Meio Ambiente; Claud Goellner, sugeriu a execução de programas nos 44 
diversos meios de comunicação, com a presença da CORSAN e do CBHPF, para 45 
esclarecimentos e a busca de conscientização da população, referentes aos problemas 46 



COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PASSO FUNDO 
Sede: Divisão de Extensão 

Universidade de Passo Fundo 
Campus I – Bairro São José – BR 285 – Km 171 
99001-970 – Caixa Postal 611 – Passo Fundo RS 

Fone: (54) 3316 – 8371/8378 
cbhpf@upf.br 

 

de roubos e vandalismos ocorridos juntos a ETE-Araucária e à Barragem da Fazenda; e 47 
Rui Lorenzato, que questionou a possibilidade de não serem cobradas, ou haver a 48 
diminuição, das taxas que estão sendo impostas aos prestadores de serviços que fazem a 49 
limpeza de poços negros, uma vez que este novo custo repassado aos moradores, 50 
poderá ocasionar o não recolhimento destes dejetos e por conseqüência maiores 51 
poluições. Terminadas as inscrições, o Engº Civil Vlademir Rezende de Moura, fez os 52 
seguintes esclarecimentos: que a cobrança pelo recolhimento e tratamento do esgoto, 53 
relacionados aos da água e conforme estabelecidos, são de 70% deste valor.Quanto à 54 
devastação ocorrida em locais de reflorestamento, foram tomadas atitudes perante o 55 
Ministério Público; em relação à implantação dos muros de contenção, estes foram 56 
substituídos pela instalação de redutores de velocidades, por conta do DAER, e de 57 
guarda-redes de metal, de responsabilidade da CORSAN; ainda, informou que a posição 58 
oficial da CORSAN, na questão da possível implantação do Autódromo Internacional de 59 
Passo Fundo, será em favor ao parecer do Comitê e à decisão que virá a ser tomada pela 60 
FEPAM; reiterou como posição oficial da CORSAN à favor da decisão da Comissão 61 
insituída pelo Comitê e da FEPAM; e informou de uma audiência, ocorrida na Câmara de 62 
Vereadores de Passo Fundo, para ser tratado o assunto dos odores que seriam gerados 63 
no início da operação da ETE-Araucária, aonde não se fizeram presentes nenhuma das 64 
lideranças convidadas. por fim, informou da não cobrança perante ao Município e que 65 
essas taxas só passaram a serem instituídas neste momento, devido a não fazerem este 66 
tratamento anteriormente, ainda, comunicou que estas são tabeladas a nível estadual. 67 
Seguindo, passou-se ao item 4. Assuntos Gerais, o Presidente, comentou da sua 68 
participação e do Secretário Executivo Cassiano Santin, na Reunião de Avaliação 69 
Ambiental Integrada dos Aproveitamentos Hidrelétricos da Bacia Hidrográfica do Rio 70 
Uruguai, ocorrida no dia 16 de agosto de 2006, no município de Erechim e do 71 
recebimento do Relatório de Impacto de Meio Ambiente – RIMA, da barragem de 72 
Monjolinho, material solicitado pelo Grupo Ecológico Sentinela dos Pampas, que devido à 73 
sua extensão, sugeriu-se a criação de um Grupo de Trabalho para a sua análise. Em 74 
continuidade, foi sugerido pelo representante da comunidade da Bacia, Carlos Eduardo 75 
Sander, que a pauta da próxima Reunião fosse a apresentação do Plano Diretor de 76 
Desenvolvimento Integrado – PDDI, do município de Passo Fundo, uma vez que este se 77 
encontra em fase de conclusão. Para isto, decidiu-se a criação de um Grupo de Técnico, 78 
para participar da Reunião, na Câmara de Vereadores de Passo Fundo, onde será 79 
discutido este assunto.Os membros são: Claud Goellner, Carlos Eduardo Sander, Paulo 80 
Fernando Oliveira Cornélio, Alvarino Franco e Rui Lorenzato. Dando seqüência, foram 81 
apresentadas as entidades credenciadas a ocuparem vagas em aberto no Comitê, são 82 
elas: Prefeitura Municipal de Coxilha, para ocupar a vaga de suplência na categoria 83 
Especial de Gestão Urbana e Ambiental Municipal, através de seu representante Milton 84 
Amarante; Universidade Estadual do Rio Grande do Sul, para ocupar a vaga de suplência 85 
na categoria Instituições de Ensino Pesquisa e Extensão, através de sua representante 86 
Ivoni Portes Kirch; e Secretaria da Educação, para ocupar a vaga de suplência na 87 
categoria Instituições de Ensino Pesquisa e Extensão, através de sua representante Tânia 88 
Mara Veleda Zepka. Apresentadas, foram submetidas à aprovação da plenária, que por 89 
sua vez não teve nenhuma rejeição. Em seguida, foi informado aos presentes, da 90 
denúncia de uma possível ilegalidade na construção de um condomínio vertical para 200 91 
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famílias, sito à Rua Parobé. Para este esclarecimento, tomou uso da palavra o membro 92 
Paulo Fernando Oliveira Cornélio, que através do seu Grupo Ecológico averiguou a 93 
situação in loco.Neste sentido, foi informado dos danos já existentes em área de 94 
preservação permanente e da consulta, perante a prefeitura, do licenciamento para uma 95 
melhor análise, o que será apresentado na próxima reunião, com as demais 96 
argumentações. Por fim, foi apresentada aos presentes a home-page do Comitê, que 97 
obteve a aprovação da plenária, com a inclusão do item Legislação no menu desta. O 98 
Presidente Claud Goellner, colocou a palavra à disposição e como não houve mais 99 
nenhuma manifestação deu por encerrada a reunião. Para constar foi lavrada a presente 100 
ATA que após lida e aprovada será pelos presentes assinada: 101 


